



Primarias: el padrón alcanza los 365 mil 903 electores en la región

DATOS.

Podrán sufragar independientes y militantes de partidos del oficialismo. Estarán habilitados 86 locales de votación en Los Ríos.

Maria Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

Personas afiliadas a los partidos políticos que hayan pactado para participar en las elecciones primarias presidenciales, así como independientes; esto es, que no están afiliadas a ningún partido político, podrán votar en los comicios del próximo domingo 29 de junio.

En esta oportunidad, las colectividades que pactaron para ser parte de este proceso electoral pertenecen al oficialismo, y lo hicieron bajo el nombre "Unidad por Chile": Partido Socialista, Frente Amplio, Partido Liberal, Federación Re-



ARCHIVO

EN ELECCIONES PRIMARIAS SE INSTALARÁ UNA URNA POR MESA RECEPTORA DE SUFRAGIOS. TAMBIÉN PODRÁN SUFRAGAR QUIENES TENGAN SUS CÉDULAS VENCIDAS HASTA EL 29 DE JUNIO DE 2024.

gionalista Verde Social, Partido por la Democracia, Partido Radical, Partido Comunista y Partido Acción Humanista. Por lo tanto, no podrán sufragar quienes estén afiliadas a partidos políticos distintos de éstos.

En la región de Los Ríos, el padrón electoral para las próximas primarias presidenciales lo componen 365 mil 903 personas, así lo informó la directo-

ra regional del Servicio Electoral (Servel), Lidia Krause, quien aclaró que en este tipo de elecciones el sufragio es de carácter voluntario.

Frente a estas elecciones, la autoridad detalló que "el Servicio Electoral de la región de Los Ríos se encuentra en preparación del proceso de primarias en conformidad al desarrollo del cronograma electoral, co-

mo es determinación del padrón electoral, designación de locales de votación y mesas receptoras de sufragios, sedes de colegios escrutadores, preparación de materiales electorales, como la coordinación con los diferentes actores involucrados en el proceso".

A través de este trabajo -dijo- la institución reafirma su rol de garante de los procesos elec-

tares. Y, a la vez, hizo un llamado a la ciudadanía a informarse a través de los canales oficiales y a "participar conscientemente en este proceso democrático, recordando que en las Primarias del 29 de junio el voto es voluntario, con el alcance de obligatoriedad para los vocales de mesa y miembros de colegios escrutadores".

Cabe recordar que en las

próximas elecciones primarias presidenciales se enfrentan en las urnas: Carolina Tohá (PPD), Jeannette Jara (Partido Comunista), Gonzalo Winter (Frente Amplio) y Jaime Mulet (Federación Regionalista Verde Social).

DETALLES REGIONALES

De acuerdo con lo informado por la directora regional del Servel, para las elecciones pri-

4 candidatos

son parte del proceso de elecciones primarias presidenciales: Carolina Tohá, Jeannette Jara, Gonzalo Winter y Jaime Mulet. Se desarrollarán el 29 de junio.

(viene de la página anterior)

marias presidenciales, en base al padrón, en Valdivia hay 144 mil 483 electores. Aquí estarán habilitados 21 locales de votación con un total de 156 mesas receptoras de sufragios: Escuela Básica Las Ánimas, Escuela de Niebla Juan Bosch, Colegio de Música Juan Sebastian Bach, Escuela El Bosque, Escuela El Laurel, Escuela Francia, Escuela Leonardo Da Vinci, Instituto Comercial de Valdivia, Liceo Industrial, Liceo Politécnico Benjamín Vicuña Mackenna, Liceo Técnico, Colegio Deportivo Municipal, Escuela Angachilla, Colegio Los Conquistadores, Gimnasios Instituto Salesiano, Escuela Rural Curinanco, Escuela Rural Huelluehue, Instituto Chileno Asia-Pacifico, Colegio Masters College, Colegio San Marcos y C.P. de Valdivia (Las Gaviotas).

En Corral, hay 5 mil 601 electores, tres locales de votación y siete mesas receptoras de sufragios: Escuela Básica de Corral, Escuela Rural Carboneiros y Escuela Rural La Aguada.

En Futrono, hay 15 mil 509 electores, cinco locales de votación y 19 mesas receptoras de sufragios: Escuela Rural Curriñe, Escuela Básica José Manuel Balmaceda, Escuela Fronteriza de Llifén, Escuela Rural Nontueyá y Escuela Rural Isla Huapi.

En Lago Ranco, 10 mil 675 electores, cuatro locales de votación y doce mesas receptoras de sufragios: Complejo Educativo Ignao, Liceo Antonio Varas, Escuela Rural Riñihahue y Escuela Rural Calcurape.

En Lanco, hay 17 mil 277 electores, tres locales de votación y 19 mesas receptoras de sufragios: Escuela Felipe Barthou, Liceo Polivalente Camilo Henríquez y Liceo República de Chile (Malalhue).

En La Unión, hay 35 mil 879 electores, nueve locales de votación y 39 mesas receptoras de sufragios: Colegio de Cultura y Difusión Artística, Colegio Técnico Profesional Honorio Ojeda Valderrama, Escuela Radimadi, Liceo Rector Abdón Andrade Coloma, Escuela Rural Puerto Nuevo, Liceo Bicentenario Ingeniero Ricardo Fenner Ruedi, Escuela Rural Chorico, Escuela Rural Los Esteros y Escuela Rural de Mashue.

En Los Lagos, hay 19 mil 691 electores, seis locales de votación y 23 mesas receptoras de sufragios: Escuela Rural Antillhue, Escuela Rural Folilco, Es-

408 mesas receptoras

de sufragios funcionarán a nivel regional en las elecciones del próximo 29 de junio. Estarán en la papeleta representantes de partidos del oficialismo.

144.483 personas

integran el padrón electoral en la comuna de Valdivia para las elecciones primarias presidenciales, según los datos informados por el Servel.



EL GANADOR DE ESTOS COMICIOS DEBERÁ PRESENTARSE EN LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES Y PARLAMENTARIAS DEL 16 DE NOVIEMBRE.

ARCHIVO

que, "aunque empezó fría y sin mucha intención, ha ido poniendo en evidencia las distintas posturas del oficialismo, y las divisiones que hay en la alianza de gobierno, lo que permite también un debate de ideas y acercamientos a la realidad política. En mi punto de vista, es mejor tenerlas que no tenerlas, porque entregan mayor información a la ciudadanía de cara a las elecciones presidenciales".

¿Cómo estimará ser la participación del electorado en la región? En opinión del académico, es difícil predecir la participación de la región en una elección que es de un solo sector y de voto voluntario, pero planteó "entendiendo los liderazgos locales del oficialismo pensaría que no sería una votación baja".

En esta línea, expuso que: "Entiendo que dentro del oficialismo, se espera alcanzar la votación de las primarias de la izquierda del 2020, que a nivel nacional llegó a 1,7 millones de personas, y que en la región significó algo alrededor de 30 mil personas, que sería algo así como el 10 por ciento del padrón electoral de la región".

"Algunos analistas mencionan que entre más participación haya, mejor le iría a la candidata del socialismo democrático, cuya estrategia es llamar a los independientes de centro, mientras si vota menos gente, debería irle mejor a los partidos con militantes movilizados, esto sería a la candidata PC y al candidato del Frente Amplio. Sin embargo, esto no es ciencia exacta y habrá que ver hasta ese día para saber cuánto llegó a movilizar esta campaña, que recién empieza", subrayó.

¿Cuál es la importancia de la participación? Al respecto, el profesor José Hernández resaltó que el voto es un derecho ciudadano que ha costado mucho conseguir a lo largo de la historia, por lo que siempre es importante ejercer un derecho político..."

Acerca de este proceso, profundizó José Hernández Bonaventura, director del Instituto de Gobierno y Asuntos Públicos de la Universidad Austral de Chile. Al respecto, primero relevó que todos los procesos eleccionarios son el acto democrático por excelencia.

Y si bien -dijo- las primarias pueden tener algunos detractores, precisamente entre quienes no están dentro de la primaria, "como herramienta de solución de conflictos y de identificación de preferencias, así sea de una parte de la ciudadanía, es un acto fundamental", destacó.

Sobre estas elecciones primarias en particular señaló

“

El Servicio Electoral de la región de Los Ríos, se encuentra en preparación del proceso de primarias en conformidad al desarrollo del cronograma electoral..."

Lidia Krause
Directora regional Servel

“

El voto es un derecho ciudadano que ha costado mucho conseguir a lo largo de la historia, por lo que siempre es importante ejercer un derecho político..."

José Hernández
Académico UACH

cuela Nueva Collilefu, Escuela Nueva España, Escuela Rural Enrique Hevia Labbe (Rinihue) y Escuela Rural El Salto.

En Mafíl, hay 7 mil 542 electores, tres locales de votación y nueve mesas receptoras de sufragios: Liceo Gabriela Mistral, Escuela Rural de Runca y Escuela Rural Santa Higida.

En Mariquina, hay 20 mil 670 electores, seis locales de votación y 23 mesas receptoras de sufragios: Escuela Fray Bernabé de Lucerna (Ciruelos), Escuela Valle de Mariquina, Liceo San Luis de Alba, Liceo Politécnico Pesquero Mehuín, Colegio Peluchiquín y Escuela Rural Alfonso Osse Pérez (Estación Mariquina).

En Paillaco, hay 19 mil 889 electores, seis locales de votación y 23 mesas receptoras de sufragios: Escuela Proyecto de Futuro, Liceo Rodulfo Amando Philippi, Escuela Nueva Aurora (Pichirropulli), Escuela Roberto Ojeda Torres (Reumén), Escuela Rural 21 de Mayo (Itropulli) y Escuela Rural Estrella de Chile (Santa Rosa).

En Panguipulli, hay 37 mil 767 electores, doce locales de votación y 43 mesas receptoras de sufragios: Escuela Rural La Rinconada, Colegio de Artes, Ciencia y Tecnología Da Vinci, Escuela Particular Nueva Líquie, Escuela Básica República de Chile, Complejo Educativo Tierra de Esperanza, Centro Educativo San Sebastián, Centro Educativo Fernando Santiván, Escuela María Alvarado Garay, Escuela Particular El Porvenir, Escuela Particular Pampa Ñancul, Escuela Particular Pucura y Escuela Rural Lago Azul.

Y en Río Bueno, hay 30 mil 920 electores, ocho locales de votación y 35 mesas receptoras de sufragios: Escuela Rural Colonia Diumén, Escuela Rural Cru-

Cronograma electoral

- En el marco de las elecciones primarias presidenciales del próximo 29 de junio y de acuerdo con el cronograma publicado por el Servicio Electoral, las fechas relevantes en el proceso son las siguientes: hoy, mañana y el jueves se reúnen las Juntas Electorales para conocer y resolver excusas y exclusiones que se hubieren alegado. En tanto, mañana vence el plazo para presentar excusas y solicitar exclusiones ante las Juntas Electorales, respecto del desempeño del cargo de Vocal de Mesa y de Miembro de Colegio Escrutador, y también inicia la franja televisiva gratuita. El sábado 14 los secretarios de cada Junta Electoral publican las nóminas de reemplazantes de Vocales de Mesas Receptoras de Sufragios y Miembros de Colegios Escrutadores, y el Servicio Electoral entrega a los partidos políticos ya a los pactos electorales facsimiles de las cédulas.
- El jueves 26 a las 24:00 horas, termina todo tipo de propaganda e información electoral de utilidad para la ciudadanía y la franja gratuita de propaganda en canales de televisión de libre recepción.

cer, Escuela Rural Valle Manantial Bajo, Escuela Básica Río Bueno, Liceo Técnico Profesional Río Bueno, Liceo Vicente Pérez Rosales, Escuela Rural Carrascal Bajo y Escuela Rural Vi-

parlamentarias del 16 de noviembre.

Acerca de este proceso, profundizó José Hernández Bonaventura, director del Instituto de Gobierno y Asuntos Públicos de la Universidad Austral de Chile. Al respecto, primero relevó que todos los procesos eleccionarios son el acto democrático por excelencia.

Y si bien -dijo- las primarias pueden tener algunos detractores, precisamente entre quienes no están dentro de la primaria, "como herramienta de solución de conflictos y de identificación de preferencias, así sea de una parte de la ciudadanía, es un acto fundamental", destacó.

Sobre estas elecciones pri-

marias en particular señaló